

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 134 (2008)  
**Heft:** 4: Ein Tag im Leben

**Artikel:** Afrika : Simbabsalabim!  
**Autor:** Kröber, Jörg  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-600403>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Fortsetzung: Hu!

Jörg Kröber

Wer meint, das alles weniger unkritisch sehen zu müssen, der soll sich doch gefälligst gleich an den eigentlich Schuldigen halten: Den Dalai Lama, jene berüchtigte «Bestie im Mönchsgewand», die sich partout nicht an den üblichen Machtspielen beteiligen und mit aller Gewalt(!) an ihrem verwerflichen Prinzip der Gewaltlosigkeit festhalten will. – Und da heisst das tibetische «Dalai Lama» doch zu allem Überfluss auch noch sinngemäss so viel wie «Ozean der Weisheit»: Wirklich höchste Zeit, dass die intellektuellen Pfützen in Peking der Welt da endlich einmal die Augen öffnen!

Tja, da ist wohl gerade mächtig Feuer unterm Dach! Oder besser: *Auf dem Dach, dem Dach der Welt*. Genau auf dieses gehörte Hu und seinen P-Kings (P wie Polizeistaat, Perfidie und Paranoia) seitens des Internationalen Olympischen Komitees denn auch massiv gestiegen. Aber was verlautet stattdessen, als wohlfeiler Allge-

mein-Platz der himmlischen Friedhofsruhe, aus dem IOC: «Olympia hat nichts mit Politik zu tun!» – Dass das Fressen vor der Moral kommt, ist nichts Neues. Neu ist indes, dass selbst dann noch immer weiter gefressen wird, wenn es sich ganz offensichtlich um ungenießbare chinesische Küche handelt: Weit und breit kein einziger Gourmet auszumachen, der *Reis*-aus-nähme oder sich traute, über der ganzen Alibi-Veranstaltung seine Stäbchen zu brechen!

So wird auch fürderhin der einzige «Tibeter», den Chinas Führung je akzeptiert hat, der Teppich sein, unter den sie ihre menschenrechtspolitischen Defizite zu kehren pflegt. Und das ruhmreiche IOC stellt dafür auch noch das nötige Werkzeug: Denkbar schlechter Besen-Stil!

Peking, IOC und Wirtschaft sind zufrieden. Der lästige Rest der Menschheit siehts mit Grausen: Hu!

## Afrika

## Simbabsalabim!

Auch Wochen nach den Präsidentschaftswahlen noch immer kein offizielles Ergebnis? Hahaharare! Da lachen ja die afrikanischen Steppenhühner! Klarer Fall von postelektoraler Dyskalkulie, jener plötzlich auftretenden Nach-Wahl-Rechenschwäche, wie sie vorwiegend Despoten befällt, die nicht nur blöd genug waren, überhaupt Wahlen abhalten zu lassen, sondern obendrein auch noch zu dämlich, sie dann wenigstens eindeutig in ihrem Sinne zu manipulieren. Victoria heisst Sieg. Und der erschien dem grossen Demokraten Robert Mugabe mindestens so sicher wie zum Beispiel seine Überzeugung, wonach Schwule per se als «minderwertiger als Schweine» zu gelten haben. Als ihm im Laufe der Stimmenauszählung wider Erwarten dann plötzlich doch noch die Victoria-Felle davonzuschwimmen drohten, war es fast schon zu spät. Gerade noch rechtzeitig – Simbabsalabim! – gelang es ihm, Adam Riese zur persona non grata zu erklären und die Auszählung zu stoppen: Zwecks Überprüfung der vier Grundrechenarten auf Kompatibilität mit der simbabwischen Verfassung. Und als flankierende, bewusstseinsbildende Massnahme hierzu legte seine Partei ZANU prompt einen Zahn zu. Genauer: jede Menge Zähne. Nämlich all die, die Mugabes Schergen seinen Gegnern im Rahmen ihrer politischen Überzeugungsarbeit seither wieder verstärkt einzuschlagen belieben. Aber schliesslich hat sich der selbsternannte «Zehnfach-Hitler» Mugabe (Original-Zitat: «Let me be a Hitler ten-fold!») ja auch ein ehrgeiziges Ziel gesteckt: Das Stadium der Dreifaltigkeit hat der streng katholisch erzogene einstige Jesuitenschüler offenbar längst hinter sich gelassen: Unterhalb einer Zehnfaltigkeit, noch dazu einer Hitlerschen, mag's «Hitlerchen» Robert erst gar nicht mehr tun. Na, da kann der Vorzeige-Arier Mugabe (gross, blond, blauäugig) aber froh sein, dass es ihn in den Dreissiger Jahren nicht durch irgendeinen dummen Zufall in den Herrschaftsbereich seines grossen Vorbilds verschlagen hatte! Verdammkt kurz, der Weg von der Zehn- zur Einfalt. Keine Zu-für Mugabe!

Jörg Kröber

**Grosse Enttäuschung in China:** Fackellauf wird als taktischer Mannschaftssport frühestens in zwölf Jahren olympisch.

